

¡Venga tu Reino!

## REGNUM CHRISTI

COLEGIO DIRECTIVO TERRITORIAL DE ESPAÑA

ES-FRC 00099-2023 (Anexo)

Clas. II.1.C.1

Anexo

### RESUMEN DE LA VISUALIZACIÓN DE LAS PRIORIDADES FRUTO DEL DISCERNIMIENTO DE LA CONVENCIÓN TERRITORIAL

Como Regnum Christi queremos trabajar en una mirada evangélica y esperanzada sobre la realidad, empapada del amor de Dios al mundo y de fe en la acción del Espíritu, en discernimiento apostólico de la realidad, en sintonía con las orientaciones del Papa, que nos llama a salir con Cristo al encuentro de las periferias existenciales de los hombres rotos, heridos (cf. nº 8).

#### 1. Comunidades contemplativas y evangelizadoras

Aspiramos a vivir nuestra misión como comunidades de apóstoles contemplativas y evangelizadoras en la que todas las realidades presentes en las localidades (comunidades, equipos, secciones, colegios, universidad, obras de apostolado, centro misión) leamos los signos de los tiempos y respondamos desde el carisma viviendo la misión en comunión. Queremos invitar a todos a sumarse para vivir el número 43 del reglamento general de la Federación Regnum Christi, que se citó repetidamente en la Convención Territorial. Por nuestra parte queremos facilitar para impulsar la vivencia de este:

*§ 1. El plan de la localidad es el instrumento que orienta y rige el desarrollo de la vida y actividad apostólica de la Federación.*

*§ 2. El plan:*

- 1.º ilumina y promueve la iniciativa personal de los miembros;*
- 2.º orienta los programas de las secciones y apostolados locales, respetando su ámbito de responsabilidad;*
- 3.º ilumina los programas de pastoral de los centros educativos y los proyectos comunitarios de las comunidades locales de las instituciones federadas;*
- 4.º coordina e integra la oferta del Regnum Christi de modo que favorezca la vida de las familias;*
- 5.º se elabora en el marco de las directrices territoriales, teniendo en cuenta el plan pastoral de la diócesis.*

*§ 3. Las secciones, obras, apostolados, parroquias y comunidades se suman al plan desde su identidad y misión específicas.*

El fundamento y eje de nuestras comunidades es la amistad personal con Jesucristo, alimentada en la vida contemplativa propia del Regnum Christi que nos lleve a comprometernos con él y también con nuestros hermanos en la edificación de comunidades acogedoras, participativas y dinámicas. Comunidades donde todos se encuentren acogidos e invitados a enriquecerlas con su aportación personal, conscientes de que solo desde una íntima y asidua unión con el Señor brotará un renovado y auténtico espíritu de comunión y de evangelización. Comunidades que, en consecuencia, testimonien y difundan el Evangelio con una acción apostólica decidida y entusiasta de acuerdo con nuestro carisma específico.

Para potenciar las comunidades de apóstoles unidas y misioneras hemos de revisar nuestras estructuras, praxis y cultura organizacional para más favorecer y potenciar esa comunión misionera y la corresponsabilidad de los laicos. Reconocemos la importancia de superar compartimentos estancos facilitando conversaciones de las distintas realidades a nivel de gobierno y de las localidades, que permitan sumar fuerzas y eviten la dispersión apostólica.

En estas comunidades, los responsables y directores tienen una misión fundamental para –al margen de todo personalismo– acoger, acompañar, formar y proyectar a los miembros, porque todos deben sostenerlas con la propia iniciativa y empuje. Vemos la importancia de ofrecer capacitación y formación a quienes dirigen las comunidades para dar herramientas para adquirir un estilo de liderazgo de escucha, discernimiento, que armonice los talentos y responda con audacia y creatividad a las necesidades de las personas. Queremos fomentar que se gobierne en sinodalidad, mediante la ayuda de consejos y consultas, y apostando por el trabajo en equipo.

Para impulsar estas comunidades, apostamos por renovar el “Encuentro con Cristo” como eje de la vida y de los equipos y medio de discernimiento apostólico de la realidad (sin reducirlo solo a un acto de piedad).

Deseamos contar con centros-misión en los que se alimente la experiencia del Señor y el envío misionero como comunidades. Para ello debemos contar con planes para conseguir los recursos económicos para hacer posible los centros-misión.

## 2. La elaboración de itinerarios formativos

La formación cristiana no es solo intelectual, sino que busca nuestra conformación con Cristo; por ello comprende de manera integral las dimensiones espiritual, humana, doctrinal y apostólica. Parte del encuentro personal con Cristo y debe madurar en santidad y apostolado. Por eso, pensamos que han de elaborarse itinerarios formativos desde el primer anuncio hasta la plenitud vocacional y el compromiso y capacitación en la transformación apostólica de la sociedad. Es fundamental pensar los itinerarios formativos desde la idea de que el ser humano no es un individuo aislado sino un ser en relación, por lo que es importante comprenderlo desde su vocación al amor. Se deberán articular tomando en cuenta cómo a lo largo de su vida sus relaciones (familia, amigos, padres, cónyuge, hijos...) entran en juego en su itinerario formativo y en sus compromisos dentro del Regnum Christi. Por lo tanto, los formadores y/o responsable de equipo necesitan comprender cómo esa identidad se va viviendo y desarrollando en modo dinámico con unas prioridades y exigencias distintas según la etapa de vida.

Por ello, estos itinerarios deben ser flexibles, adaptados a la etapa y circunstancias de vida de las personas, a la cultura del lugar y a las necesidades de los ambientes a evangelizar. Pueden comprender la identidad, misión y principios apostólicos del Regnum Christi, la fe cristiana, la teología del cuerpo, la vida espiritual, la doctrina social de la Iglesia, los problemas de la actualidad.

Será importante contar con textos que desarrollen la identidad del laico del Regnum Christi y una *ratio* para la formación del miembro laico, para lo que esperamos recibir lo necesario de la dirección general.

El acompañante juega un rol fundamental en la formación. Necesitamos formar formadores: responsables de equipo, directores de sección, directores espirituales, directores de apostolados.

Además, podemos aprovechar muchos valiosos recursos formativos que ya existen y que a veces no conocemos suficientemente o no utilizamos en todas sus potencialidades.

Hemos de discernir cómo estamos llamados a responder a las periferias existenciales con las que nos encontramos, y de qué forma podemos generar espacios de encuentro desde el amor y la verdad con personas que están buscando respuestas en situaciones complejas.

### **3. El trabajo con el matrimonio y la familia**

Dios creó al hombre social. Consideramos una prioridad apostólica la familia y el matrimonio célula básica de la sociedad. La familia es imagen de la Trinidad. El Regnum Christi y cada una de sus comunidades deben inspirarse en la familia para ser auténticamente familia espiritual.

El sacramento del matrimonio posee en sí mismo una fuerza evangelizadora. Los esposos constituyen la primera comunidad que evangeliza a los cónyuges mutuamente, a la familia y a la sociedad, pues son una forma de presencia de Cristo y de la Iglesia en el mundo. La vocación al Regnum Christi puede vivirse también en equipos de matrimonios y no solo en equipos de adultos del mismo sexo.

Al mismo tiempo, el matrimonio necesita ser acompañado. Hay que formar en la vocación al amor desde el noviazgo y no solo desde los “cursos prematrimoniales” y a lo largo del matrimonio. En este sentido, vemos con gratitud iniciativas Filoi (para novios) y Sponsus (para matrimonios), entre otras. Pero también quien es célibe o viudo debe ser acompañado en su vocación al amor. Una pastoral familiar centrada en esta llamada a la plenitud del amor ayuda también a transmitir la belleza de las vocaciones a la virginidad por el Reino de los cielos.

Nos sentimos llamados a una pastoral que dé acogida y acompañamiento a matrimonios y familias en situaciones difíciles, heridas. Asimismo, no puede olvidar a tantas personas sin familia nuclear, pero siempre miembros de la gran familia humana.

Es necesario planificar también la vida y misión del Regnum Christi desde la familia y para la familia, evitando planes aislados y actividades que la fragmenten.

Queremos favorecer los apostolados que tienen que ver con la vocación al amor. La niñez constituye una etapa fundamental para la evangelización. Los niños reciben como un tesoro la amistad de Jesús y además son incluso a menudo apóstoles de sus padres y hermanos. Hay que seguir impulsando los apostolados de la niñez como Net. El ECYD, que es el carisma del Regnum Christi vivido por los adolescentes, representa una ayuda magnífica para los padres en la educación cristiana de sus hijos. No olvidamos la gran labor y enormes posibilidades de servicio a la familia a través de nuestros centros educativos. En realidad, desde todas nuestras secciones, formando y proyectando a los laicos, se sirve también a las familias. La juventud debe ser educada y acompañada en su vocación al amor y en el discernimiento de su vocación. La vida adulta en sus diversas fases presenta retos particulares y de fecundidad fundamental. La ancianidad trae frutos insospechadamente bellos de presencia del Reino en la familia y en el

## REGNUM CHRISTI

COLEGIO DIRECTIVO TERRITORIAL DE ESPAÑA

mundo. Poner el foco en la familia puede ser un modo de encontrar sinergias y convergencias en nuestro esfuerzo apostólico.